

18. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Tommy Tabor (AfD)**

vom 23. Februar 2018 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 27. Februar 2018)

zum Thema:

Kosten pro Schüler in Berlin

und **Antwort** vom 08. März 2018 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 14. Mrz. 2018)

Herrn Abgeordneten Tommy Tabor (AfD)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/13613
vom 23. Februar 2018
über Kosten pro Schüler in Berlin

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. a) Wie haben sich die Kosten pro Schüler in Berlin seit der 15. Wahlperiode insgesamt entwickelt?
- 1.b) Wie haben sich die Kosten pro Schüler in Berlin seit der 15. Wahlperiode bei den einzelnen Schulformen entwickelt?
- 1.c) Wie haben sich die Kosten pro Schüler in Berlin seit der 15. Wahlperiode in den einzelnen Bezirken entwickelt?

2. Wie hoch sind die Kosten pro Schüler an Berliner Gymnasien in den einzelnen Bezirken gegenwärtig zu beziffern? Bitte aufschlüsseln nach Kosten für Personal (Lehrkräfte, Sozialarbeiter und Betreuer, Verwaltungspersonal, technisches und sonstiges Personal getrennt), Lehrmittel, Gebäudeunterhalt, Investitionen, Sonstiges.

3. Wie hoch sind die Kosten pro Schüler an Berliner Sekundarschulen in den einzelnen Bezirken gegenwärtig zu beziffern? Bitte aufschlüsseln nach Kosten für Personal (Lehrkräfte, Sozialarbeiter und Betreuer, Verwaltungspersonal, technisches und sonstiges Personal getrennt), Lehrmittel, Gebäudeunterhalt, Investitionen, Sonstiges.

4. Wie hoch sind die Kosten pro Schüler an Berliner Grundschulen in den einzelnen Bezirken gegenwärtig zu beziffern? Bitte aufschlüsseln nach Kosten für Personal (Lehrkräfte, Sozialarbeiter und Betreuer, Verwaltungspersonal, technisches und sonstiges Personal getrennt), Lehrmittel, Gebäudeunterhalt, Investitionen, Sonstiges.

5. Wie hoch sind die Kosten pro Schüler an Berliner Berufsschulen in den einzelnen Bezirken gegenwärtig zu beziffern? Bitte aufschlüsseln nach Kosten für Personal (Lehrkräfte, Sozialarbeiter und Betreuer, Verwaltungspersonal, technisches und sonstiges Personal getrennt), Lehrmittel, Gebäudeunterhalt, Investitionen, Sonstiges.

Zu 1. bis 5.:

Die Statistik „Ausgaben je Schüler“ wird vom Statistischen Bundesamt herausgegeben und jährlich neu auf der Ebene der Länder veröffentlicht unter:

www.destatis.de.

Der aktuelle Bericht 2018 bezieht sich dabei auf Daten aus dem Jahr 2015, der letzte Bericht 2017 nahm Bezug auf Daten aus dem Jahr 2014. Eine Berichterstattung unterhalb der Länderebene existiert nicht, zumal die Datengrundlage die Haushaltsdaten der Länder sind und die sehr komplexe, methodische Vorgehensweise des Statistischen Bundesamtes eine feingliederte regionale Auswertung unterhalb der Länderebene gar nicht zulassen würde.

6.a) Wie verhalten sich die gegenwärtigen Kosten pro Schüler zu den Kosten pro Schüler in anderen Bundesländern?

6.b) Worauf führt der Senat die möglichen Unterschiede zurück?

Zu 6.:

Die unterschiedlichen Länderergebnisse sind dem unter 5. genannten Bericht zu entnehmen.

Unterschiede in den ermittelten Werten resultieren ganz wesentlich aus drei Parametern: Der Pflichtstundenzahl der Lehrkräfte, der Stundentafel in den einzelnen Schularten und der Größe der Lerngruppen in den einzelnen Schularten.

7.a) In welchen Bereichen sieht der Senat einen Mehrbedarf an Schulen?

7.b) In welchen Bereichen sieht der Senat ein Einsparpotential an Schulen?

Zu 7.:

Der Senat von Berlin stattet seine Schulen auf Grundlage der Verwaltungsvorschriften für die Zumessung von Lehrkräften an öffentlichen Berliner Schulen aus. Mehr- und Minderbedarfe bilden sich regelmäßig über Veränderungen in der genannten Verwaltungsvorschrift ab. Ein Handlungsbedarf auf Basis der Statistik „Ausgaben je Schüler“ resultiert für Berlin nicht.

Berlin, den 08. März 2018

In Vertretung
Mark Rackles
Senatsverwaltung für Bildung,
Jugend und Familie